

# Margot Fortin, Femme Scientifique

**De l'amour pour les chevaux à la thèse sur la vie sexuelle des cloportes. Découvrez le parcours de cette chercheuse en biologie.**



Margot Fortin est éthologue, elle est spécialisée dans le comportement des êtres vivants, plus particulièrement elle met en place des méthodes d'observations du comportement des animaux. Elle est donc devenue spécialiste du comportement des chiens. Passionnée depuis petite par les insectes, elle écrira au cours de ces études une thèse sur la vie sexuelle des cloportes (insectes). Comment est-elle passée de la petite fille passionnée par les insectes à la jeune femme scientifique devenue éthologue ?

Margot Fortin a commencé des études de biologie à Reims, où elle a redoublé sa première année. Malgré cet échec, elle a toujours été soutenue par sa famille dans les choix de ses études. Suite à cet mauvaise expérience, elle part à Rennes pour se diriger vers des études d'éthologie, dans lesquelles elle obtiendra un master.

Après son master, elle se rend à Poitiers pour rédiger sa thèse sur les cloportes ; en effet son projet de thèse sur les chevaux n'a pas pu être financé. La thèse sur les cloportes sera financée par le laboratoire et la région Poitou-Charentes.

Tout en effectuant les recherches sur sa thèse, en réalisant des expériences sur les cloportes avec l'aide des autres thésardes, elle donne des cours aux étudiants de première année afin de subvenir à ses besoins.

Comme cité précédemment, elle commence sa thèse en se documentant sur les cloportes, puis pour l'appuyer, elle effectue de nombreuses expériences sur le comportement de la vie sociale et sexuelle des cloportes.

Un an après avoir validé sa thèse, elle recherche un travail et se fait embaucher dans une coopérative où elle étudie le comportement des chiens. Elle intervient auprès des propriétaires afin de les aider à soigner les problèmes comportementaux du meilleur ami de l'homme.

Durant ces longues études, elle n'a été formée que par des femmes et n'a jamais eu à subir de remarques désobligeantes dues à son genre. Lors de sa thèse, elle a travaillé en laboratoire avec un nombre égal de femmes et d'hommes.

Cependant, elle aura subi une seule remarque sexiste au cours de ses études. Un professeur lui a dit un jour qu'une femme ne devrait pas tomber enceinte pendant ces études, sous entendant que lorsqu'une femme met un enfant au monde, elle doit sacrifier ses études car c'est son rôle de s'occuper de l'enfant. Tandis que les individus de sexe opposé ne seraient pas concernés par cette problématique, ils peuvent eux privilégier leurs études ou leur vie professionnelle.

Le parcours de Margot Fortin nous montre que même en étant une femme, on peut faire de grandes études, devenir un scientifique ou atteindre son but en faisant un métier qui nous correspond et qu'on apprécie.

Clémence Bonneau, Nathan Picard, Jonah Coutanceau et Maxime Foucher